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本报讯 （记者朱宇 徐展新）
昨天上午，省委副书记、市委书记
郑栅洁在参加市政协联组专题协商
交流会时强调，基层治理是社会治
理体系中最基础的环节，是将风险
隐患化解在萌芽状态最直接、最有
效的治理层级。各级各部门要主动
适应新形势、新变化、新挑战，持
续推动理念创新、机制创新、方法
创新，扎实推进基层治理现代化，
打造共建共治共享新格局，为宁波
高质量发展营造安定有序的社会环
境。市政协主席杨戌标参加协商交
流。

冯国铭、郑有武、奕建萍、李
风、徐建民、潘建亮、诚信、吴道

涛、陈海英、程慧、张益民、张勤
勇、黎丽、竺浩兴、高建伟、王雯
等 16 位委员围绕推进生活垃圾分
类、解决职工居住难题、创新农村
社会治理、化解小区停车纠纷、打
击黑恶势力、规范犬类管理等建言
献策。郑栅洁边听边记，不时与委
员们互动交流，逐一回应大家的意
见建议。

郑栅洁说，基层治理是中央和
省委、市委高度重视的工作，市政协
联组专题协商交流会的选题非常
准、非常实。各位委员的发言有数据
分析，有典型案例，有对策建议，反
映的都是基层治理的重点、难点和
痛点问题，听了之后深有感触、深受

启发。各级各部门要认真梳理、研
究、吸纳大家的意见建议，主动作
为、敢于作为、善于作为，多方联动、
综合施策、务求实效，不断夯实社会
和谐稳定的基础。

郑栅洁强调，推进基层治理现
代化，要积极探索多元治理的实现
形式，既严格落实党委政府的主体
责任，强化基层党建的引领作用，真
正做到对群众呼声“有求必应”，又
畅通社会力量的参与渠道，不拘一
格利用专业机构、专业人才的专业
优势，推动形成基层治理的整体合
力。要不断增强风险隐患的发现能
力，坚持物防、技防、人防有机结合，
加强基层网格精细化、专业化建设，

大力推广“村民说事”等基层治理制
度，及时解决各类苗头性、倾向性问
题，依靠群防群治做实做好源头治理
的工作。要切实提升矛盾纠纷的化解
效果，既坚持以“情”解事服人，让当事
各方心平气顺，又坚持以“法”定纷止
争，用法律规范经济社会生活，用法治
促进社会公平正义，确保整个社会在
法治框架下健康有序运行。

郑栅洁希望广大政协委员利用各
自平台、发挥各自优势，在为基层治
理建言献策的同时，主动参与基层治
理实践，一起打造更高水平的平安宁
波、幸福宁波。

施惠芳及周招社、戎雪海、陈文
祥参加。

郑栅洁在参加市政协联组专题协商交流会时强调

扎实推进基层治理现代化
打造共建共治共享新格局
杨戌标参加

本报讯 （记者黄合） 昨晚，
市十五届人大四次会议主席团第
三次会议举行。主席团常务主席
王建康主持会议，出席会议的主
席团常务主席还有郑栅洁、余红
艺、翁鲁敏、王建康、胡谟敦、
王建社、俞雷、王霞惠。市长裘
东耀作表态发言，刘长春、陈仲
朝、李关定、卞吉安、许亚南、
陈炳荣及张良才等列席本次会
议。

会议听取了各代表团关于审
议政府工作报告和计划、预算报
告的汇报。代表们在审议中对市
政府工作给予了充分肯定。各代
表团认为，政府工作报告全面贯
彻落实中央、省委、市委的决
策部署，站位高、路径准、落
点实，紧贴宁波实际，紧扣时
代脉搏，体现了宁波担当、宁
波气度、宁波力量，是一个求
真 务 实 、 改 革 创 新 、 顺 应 民
意、催人奋进的好报告。各代
表团还提出许多意见和建议。
海曙代表团建议深入实施数字
经济“一号工程”，推动先进制
造业与现代服务业深度融合；
江北代表团建议聚焦聚力高质
量发展，推动现代化滨水品质
城区建设；镇海代表团建议加
大甬江两岸统筹开发力度，加
快推进甬江科创大走廊建设；北
仑代表团建议港城联动、加快打
造现代化临港智创之城；鄞州代
表团建议当好新型城市化排头
兵，跑出高质量发展加速度；奉
化代表团建议推进滨海区块建
设，加强宁波滨海旅游休闲区交

通谋划建设；余姚代表团建议抢
抓长三角一体化发展国家战略，
融入大战略实现新跨越；慈溪代
表团建议全方位接轨上海，推
动民营经济高质量发展；宁海
代表团建议深度融合宁波都市
区同城化，争创全国乡村振兴
示范县；象山代表团建议把握
海洋时代新机遇，加快建设海
洋经济发展示范区；驻甬部队
代表团建议聚力推进新时代军
民融合深度发展。

裘东耀在听取各代表团发言
后，对代表们的认真审议和对政
府工作的理解支持表示衷心感
谢。他说，代表们在审议中为
市政府的工作加油鼓劲，为推
进宁波走在高质量发展前列献
计献策，充分展现了代表们履
职尽责的责任心。对此，市政
府将高度重视、深入研究，认
真吸收意见建议，尽职尽责抓
好各项落实工作。同时也恳请
市人大及其常委会、市人大代
表，继续关心、监督和支持政
府工作，共同营造良好改革发
展环境，合力推动宁波走在高
质量发展前列。

会议还通过民生实事正式
候 选 项 目 草 案 ， 提 请 大 会 票
决；提出候选人名单草案、专
委会组成人员人选名单草案，
交全体代表酝酿、讨论；听取和
审议法制委员会关于 《宁波市
生 活 垃 圾 分 类 管 理 条 例 （草
案）》审议结果的报告，决定将
该条例草案修改稿提请各代表
团审议。

市十五届人大四次会议
主席团举行第三次会议
听取各代表团关于审议政府工作报告和计划
报告、预算报告的汇报，通过民生实事正式候
选项目草案、候选人名单草案、专委会组成人
员人选名单草案等

本报讯（记者易鹤 张正伟）昨
日上午，市委副书记、市长裘东耀参
加市政协十五届三次会议“民营经
济营商环境”联组专题协商交流会。
他强调，各级各部门要深入学习贯
彻习近平总书记在民营企业座谈会
上的重要讲话精神，全面落实中央
和省市的决策部署，以更强合力打
造国际化、法治化、便利化的一流营
商环境，以更大力度推进民营经济
高质量发展。

民建组王慧荣、郭海浩委员，工
商联组连君斌、徐立勋委员，科技二
组张国成委员、经济一组谭维定委
员、经济二组方敏委员、特邀三组傅
炵委员踊跃发言，就落实降本减负政
策、破解“融资难、融资贵”、以创新激
发企业发展动力、拓展民营企业投资
渠道、用好进博会平台、推动企业走
出去、保护民营企业合法权益等积极
建言献策。裘东耀认真听取发言，逐
一回应大家的关切，当场要求相关部

门做好梳理研究，尽快完善政策措
施，把委员们的意见建议落实好。

裘东耀指出，推进民营经济高
质量发展，亟须深入打造国际一流的
营商环境。要坚持市场有效和政府有
为相统一，既要使市场在配置资源
中起决定性作用，又要更好发挥政
府作用，为民营企业营造公平高效
的发展环境。要为民营企业稳定增
长提供服务，深入开展“三服务”活
动和“三联三促”企业服务专项行

动，精准高效落实减税降费政策，完善
企业困难、风险和诉求解决机制。要为
民营企业投资兴业松绑除障，坚决破除
隐性壁垒，持续深化“最多跑一次”改
革，让企业投资更多一些空间和便利，
更少一些审批环节和审批时间。要为
民营企业创业创新优化保障，畅通政
企信息交流，完善创新服务平台，提供
更多融资渠道。要为民营企业走出去
铺路搭桥，提升开放平台作用，推进通
关便利化，完善企业走出去服务体系。
要为民营企业安心发展鼓劲撑腰，保
护好民营企业合法权益、民营企业家
合法的人身和财产权益，营造尊重爱护
民营企业家的浓厚氛围。

裘东耀希望广大民营企业保持定
力、抢抓机遇，进一步强实业优主业、
强创新优管理、强内功优形象，共同推
动宁波走在高质量发展前列。

林静国、张明华及张良才参加。

裘东耀在参加市政协联组专题协商交流会时强调

合力打造国际一流的营商环境
共同推进民营经济高质量发展

本报讯（记者吴向正） 昨日
下午，市十五届人大四次会议主席
团第二次会议在市行政会议中心
举行。

主席团常务主席翁鲁敏主持
会议。出席会议的主席团常务主
席还有余红艺、王建康、胡谟
敦、王建社、俞雷和王霞惠。

会议听取了各代表团关于审
议 2019 年宁波市民生实事候选

项目及《宁波市生活垃圾分类管
理条例 （草案）》情况的汇报。

会议听取大会秘书处关于
代表酝酿、讨论接受辞职决定
草案和选举、专委会组成人员
人选通过、民生实事项目票决
这 3 个 办 法 草 案 情 况 的 汇 报 ；
表决通过了接受辞职决定草案
和 3个办法草案，提请全体会议
表决。

市十五届人大四次会议
主席团举行第二次会议
听取各代表团关于审议2019年宁波市民生
实事候选项目及《宁波市生活垃圾分类管理
条例（草案）》情况的汇报

本报讯 （记者吴向正） 昨日下午，市十五届人大
四次会议第二次全体会议在宁波文化广场大剧院举
行。会议分别听取了市人大常委会工作报告、市中级
人民法院工作报告、市人民检察院工作报告，通过接
受辞职决定、大会选举办法、专委会组成人员人选通
过办法和民生实事项目票决办法。

大会执行主席翁鲁敏主持会议。出席会议的大会
执行主席还有孙黎明、丁晓芳、林雅莲、梁群、褚银
良、高浩孟、奚明、高庆丰、杨勇、叶剑鸣、刘达、
傅平均。

市人大常委会主任余红艺受市十五届人大常委会
的委托，向大会报告工作。她说，2018 年，市人大常
委会在中共宁波市委的坚强领导下，高举习近平新时
代中国特色社会主义思想伟大旗帜，深入学习贯彻党
的十九大精神，牢牢坚持党的领导、人民当家作主、
依法治国有机统一，全面履行宪法和法律赋予的各项
职权。全年共举行常委会会议 8 次，制定修改法规 6
件、废止 1 件，听取和审议专项工作报告 24 项，开展
执法检查 10次，审查规范性文件 49件，作出决议决定
8项，顺利完成年度工作任务，为全市经济社会发展和
民主法治建设作出了积极贡献。

余红艺在报告中指出，2019 年是新中国成立 70 周
年，也是高水平全面建成小康社会关键之年。市人大
常委会将高举习近平新时代中国特色社会主义思想伟
大旗帜，深入学习贯彻习近平总书记关于坚持和完善
人民代表大会制度的重要思想，认真落实中央和省市
委重大决策部署，自觉践行“干在实处永无止境，走
在前列要谋新篇，勇立潮头方显担当”的新期望，坚
持党的领导这一履职之魂，聚焦服务大局这一履职之
要，牢记为民尽责这一履职之本，勇于创新、敢于担
当、奋发有为，在强化政治自觉上提升新境界，在全
面依法履职上展现新作为，在密切联系群众上取得新
成效，在加强自身建设上迈出新步伐，努力交出人大
工作高分答卷，为实现“两个高水平”奋斗目标，推
动宁波走在高质量发展前列贡献人大智慧和力量。

市中级人民法院院长周招社向大会报告了法院工
作。他说，2018 年，全市法院以习近平新时代中国特
色社会主义思想为指导，认真贯彻党的十九大精神，
在市委领导、市人大及其常委会监督和上级法院指导
下，在市政府、市政协和社会各界关心支持下，坚持
以人民为中心，忠实履行宪法法律赋予的职责，围绕

“六争攻坚、三年攀高”工作大局，负重拼搏，奋发作
为，各项工作取得显著成效。今年全市法院将高举习
近平新时代中国特色社会主义思想伟大旗帜，按照

“干在实处永无止境，走在前列要谋新篇，勇立潮头方
显担当”的新期望，始终围绕“六争攻坚、三年攀
高”工作大局，认真履行职责任务，不断深化改革创
新，大力加强“四项建设”，全力打造“一流名院”，
为宁波持续走在高质量发展前列提供优质司法服务和
保障。

市人民检察院检察长戎雪海向大会报告了检察院
工作。他说，2018 年是检察机关恢复重建 40 周年，也
是转型发展的关键一年。在市委和上级检察机关坚强
领导下，在市人大及其常委会有力监督下，全市检察
机关以习近平新时代中国特色社会主义思想为指导，
牢牢锚定检察工作新的时代坐标， 【下转第4版】
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本报讯（记者龚哲明） 昨日
下午，市政协召开十五届十次常
委会议。市政协主席杨戌标主
持，林静国、张明华、崔秀玲、
郁伟年、陈安平、陈为能、叶正

波及陈文祥出席。
会议审议通过了正式候选人

名单、选举办法、总监票人和监
票人名单、市政协十五届三次会
议决议 （草案）。

市政协召开
十五届十次常委会议
杨戌标主持

▼昨日上午，市政协十五届三次会议举行系列联组
专题协商交流会。委员们围绕“基层治理”“民营经济
营商环境”“乡村振兴”“文化名城建设”“城市建设和
管理”等主题各抒己见，市相关职能部门在现场逐一作
出回应。 （记者 丁安 摄）

（相关报道见第2版）
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